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Abstract (en)
The support for apron flashing (2) is attached to the wall (M). It has a two sections, the first (I) is used to fix the section in a position where it will be
covered with a layer of rendering. It provides a support (6) for the coating and the folded section provides a shoulder (9) for the coating. The second
section has a fold (11) for attaching the apron flashing to the section. There is a band (18) to allow the section to be fixed for the second stage of
installation when the section is inverted in relation to the first stage. The turned up edge (19) on the band allows the insertion of a watertight seal.

Abstract (fr)
L'invention concerne un profilé de support pour une bavette d'étanchéité (2), destiné à être fixé sur un mur (M), le profilé (1) comportant : une
première partie de fixation du profilé (1) dans une première position, dite de réception d'une couche d'enduit (E), et une seconde partie prolongeant
la première partie et pourvue d'un épaulement d'arrêt pour la couche d'enduit. Selon l'invention, la seconde partie comporte : un pli (11) destiné
à assurer la fixation de la bavette (2) sur le profilé, une bande (18) adaptée pour assurer la fixation du profilé (1) dans une seconde position de
montage, dite de raccordement pour un joint d'étanchéité et pour laquelle le profilé (1) est dans une position inversée par rapport à la première
position de montage, et un bord retourné (19) s'étendant à partir de la bande et en saillie par rapport à cette dernière dans la seconde position du
profilé, pour permettre la mise en place d'un joint d'étanchéité. <IMAGE>
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